

BOLETÍN No. 049 ->>

UAA fue sede de reunión con rectores y representantes de instituciones de educación superior alemanas para plantear áreas de colaboración para el desarrollo de proyectos en conjunto.

Universidades, gobierno y sector productivo deben consolidar alianza tripartita para ofrecer soluciones que impulsen el desarrollo de las naciones.

La Universidad Autónoma de Aguascalientes firmó una serie de cartas intención para la cooperación académica, científica y cultural con distintas universidades de Baden-Württemberg, Alemania, con el objetivo de elaborar una agenda en la que se planteó diversos proyectos académicos de colaboración enfocados en las diversas áreas del conocimiento, así como refrendar las relaciones germano-mexicanas y con ello fortalecer la educación superior de ambos países.

Dichos acuerdos consistieron en la firma de cartas de cooperación con instituciones de educación superior alemanas como la Universidad Estatal Cooperativa de Baden-Württemberg campus Central, Mosbach y Ravensburg, Universidad de Ciencias Aplicadas de Baden-Württemberg, Universidad de Ciencias Forestales Aplicadas Rottenburg, Universidad Pedagógica Heidelberg, así como la Universidad de Pforzheim.

Al recibir a Theresia Bauer, ministra de Ciencias, Investigación y Arte de Baden-Württemberg, Alemania, el secretario general, Jesús González Hernández, en representación del rector de la UAA, Francisco Javier Avelar González, reconoció la importancia de consolidar una estrecha vinculación entre el sector académico, gubernamental y productivo, pues es necesario que estas tres entidades se relacionen para conocer y entender sus distintas realidades, contextos y retos principales y, a través de una alianza tripartita, trabajar en soluciones efectivas que respondan a las problemáticas existentes y latentes en los sectores sociales.

Por otra parte, González Hernández mencionó que gracias a la revolución tecnológica y de comunicación, este tipo de encuentros se pueden efectuar de una manera más fácil y aseguró que la relación entre autoridades educativas y gubernamentales de ambas naciones permitirá intercambiar conocimientos y tecnología para abordar ejes sectoriales en temáticas sociales, económicas, culturales, de salud, entre otras, y de esta forma, cerrar brechas de desigualdad aún presentes en la actualidad.

Theresia Bauer, ministra de Ciencias, Investigación y Arte de Baden-Württemberg, expuso que Aguascalientes es una región de especial interés para Alemania gracias a su dinamismo económico en los sectores industriales, por lo que universidades germanas tienen la intención de compartir con la Máxima Casa de Estudios en el estado experiencias de vinculación entre su sistema educativo y el sector económico, pues afirmó que el conocimiento científico debe ser puesto en práctica para que los estudiantes contribuyan a la generación de mejores entornos ecológicos, culturales y sociales.

Bauer explicó que Baden-Württemberg cuenta con diversas instituciones de educación superior entre las que se destaca un nuevo modelo dual, en el que las grandes empresas colaboran directamente en el diseño de planes de estudio de las universidades y a su vez, los estudiantes están insertos en dichas unidades económicas aplicando lo aprendido en las aulas; aunado a esto, resaltó la especialización de otras casas de estudio en las áreas de pedagogía y ciencias forestales.

En su momento, Eduardo Infante Priego, subsecretario de Promoción a la Inversión de la Secretaría de Desarrollo Económico del estado (SEDEC), reconoció que la Autónoma de Aguascalientes ha sido fundamental para el desarrollo del estado y la región, por lo que su vinculación con Alemania promoverá la cohesión internacional entre las universidades de ambas naciones; por lo que también subrayó que el inicio de esta colaboración generará una relación bilateral que promoverá programas y proyectos en beneficio de los estudiantes, docentes, investigadores y sociedades de ambas regiones.

Finalmente, Guillermo Hernández Duque Delgadillo, director general de Vinculación Estratégica de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), resaltó que la UAA ha emprendido proyectos internacionales en los que se ha impulsado la formación de la fuerza laboral en el estado a través del desarrollo de competencias globales, así como el fortalecimiento a las actividades culturales, artísticas y humanistas, además de su labor como pionera en involucrarse directamente en el desarrollo económico y social de Aguascalientes.

Cabe señalar que también se contó con la presencia de representantes de empresas alemanas como Wolf Bonsiep, vicepresidente de Recursos Humanos de Bosch, así como con decanos y directores generales de la UAA, quienes compartieron experiencias y buenas prácticas con rectores y presidentes de las universidades alemanas visitantes.

